

# Mensuel marianiste

« J'irai vers l'autel de Dieu, jusqu'au Dieu de ma joie. »

Ps 43, 4

## En route pour Bethléem !



Pour se préparer le cœur, la liturgie nous propose de vivre 4 belles semaines de réflexions pour entrer dans le mystère de Dieu fait homme. Après ce temps de l'Avent, nos yeux et nos coeurs émerveillés pourront encore contempler les répercussions extraordinaires de cet Avènement dans nos vies. « *Car depuis qu'il est venu, en nous tout a changé, un monde est disparu, un autre monde est né* » dit la chanson de Robert Lebel. Pas convaincus de cela ? Je vous invite à ne pas laisser passer ce temps de l'année sans qu'il vienne nous désinstaller pour mieux trouver le bonheur. **En route pour Bethléem !** Ça signifie sortir de notre confort, de nos habitudes comme jadis la Vierge Marie et saint Joseph se sont mis en route. Ça signifie s'ouvrir à la Parole de Dieu, à l'inattendu de Dieu. Ça signifie être à l'écoute d'un ange messager d'une parole sûre. **En route pour Bethléem !** N'est-ce pas aussi aller vers les autres en reconnaissant le « déjà-là de Dieu » chez les petits, les pauvres, les malades, les personnes seules et les chercheurs de sens ... N'est-ce pas encore trouver des chemins de réconciliation avec ceux qui nous ont offensés ou qui ne pensent pas comme nous ? **Ensemble, en route pour Bethléem !**

## Chemin de guérison

Bonne nouvelle ! Ce parcours de guérison va revenir en janvier. Qu'est-ce c'est au juste ? Il s'agit de cheminer dans la foi en abordant plusieurs sujets susceptibles de nous aider à guérir intérieurement de blessures du passé et nous aider à retrouver notre liberté intérieure. Ça se fait dans la foi, dans la prière et avec un accompagnement personnalisé fait par des priants. Les sujets sont variés comme le pardon, les émotions toxiques, le rejet, le stress, les blocages physiques, relationnels, spirituels ... Les rencontres de 2 heures se feront chaque semaine. C'est un parcours de 20 semaines.

Les places sont limitées et l'horaire n'est pas établi encore; nous tiendrons compte des disponibilités des participants. Ça vous intéresse, communiquez avec nous pour plus d'informations.

Suivez-nous  
sur Facebook  
ou  
Consultez notre  
site web au  
[www.centremarianiste.org](http://www.centremarianiste.org)

## Chosen -saison 5

Dès le **16 janvier**, un groupe se réunira chaque semaine en zoom les vendredis soir à 19h. Nous ferons la projection de l'épisode et ce sera suivi d'un partage d'environ une demi-heure. Comme d'habitude, Marcel nous a préparé une très belle démarche qui soutiendra notre réflexion avant, pendant et après le film. Il y a 8 épisodes sur le thème du dernier repas de Jésus. Communiquez avec nous pour vous **inscrire** et obtenir le **lien zoom**.

## Abonnement au MM

Votre Centre marianiste publiera le 10 de chaque mois ce mensuel pour vous tenir bien informés de la vie au Centre. Vous le recevrez par courriel seulement. Nous avons votre nom dans notre banque de données mais si vous ne désirez plus recevoir de publication, veuillez nous écrire à [centremarianiste@gmail.com](mailto:centremarianiste@gmail.com) ou nous téléphoner au 418-882-0002 et nous vous désabonnerons dès que possible.



Centre marianiste  
d'éducation de la  
foi

1525 Chemin du Bord-de-  
L'Eau St-Henri  
GOR 3E0  
418-882-0002

# Horaire des messes

Tous les mercredis, jeudis et vendredis à 9h.  
Chapelet médié à 8h30

**Vos questions nous intéressent. Vous aimeriez trouver des éléments de réponse ? Écrivez-nous.**

## Capsule #1 Qu'est-ce qui se passe quand une personne meurt ? Est-ce qu'elle va directement au ciel ?

Le **ciel**, c'est la vie parfaite avec la Très Sainte Trinité, cette communion de vie et d'amour avec Elle et tous les saints, c'est un état de bonheur suprême et définitif (Cat # 1024) . Pour aller directement au ciel, il faut que l'âme meurt en état de grâce, qu'elle ait aimé la volonté de Dieu et que sa vie ait été purifiée. Les saints et les bienheureux vont ainsi directement au ciel; dans cet état de bonheur et de communion, ils continuent d'aimer et de faire la volonté de Dieu, ils continuent d'intercéder pour les vivants et les morts.

### **Purgatoire**

« Ceux qui meurent dans la grâce et l'amitié de Dieu, mais imparfaitement purifiés, bien qu'assurés de leur salut éternel, souffrent après leur mort une purification, afin d'obtenir la sainteté nécessaire pour entrer dans la joie du ciel. » (Cat # 1030) . Dans cet état, l'âme ne peut rien accomplir pour elle-même mais elle peut intercéder pour les vivants. L'existence du purgatoire est une bonne chose pour nous car cette réalité nous pousse à la **conversion** de jour en jour et elle nous invite à **prier** beaucoup pour les défunts, ceux de nos familles mais aussi pour toutes les âmes du purgatoire qui souffrent de ne pas encore vivre en Dieu. Cette réalité du purgatoire, nous pousse aussi à **accepter librement** l'amour de Dieu et le salut qu'il nous offre.

### **Enfer**

Les âmes qui ont refusé consciemment et librement Dieu ou refusé de recevoir sa miséricorde, pèchent contre l'Esprit Saint et de ce fait s'excluent elles-mêmes de la communion de Dieu et des saints. Cet état s'appelle « **enfer** » et est l'absence absolue d'amour.

## Capsule #2 À quoi servent les funérailles chrétiennes à l'église ? Pourquoi et comment prier pour les défunts ?

Les funérailles chrétiennes servent tout d'abord au défunt. C'est une façon de l'accompagner dans l'au-delà, de lui rendre un service pour que cette âme avance vers Dieu dans son processus de purification afin d'arriver à une rencontre définitive avec Dieu. Elles servent aussi à la communauté, à la famille, aux amis pour les soutenir dans leur deuil, pour garder le lien, la communion et faire mémoire. Les funérailles permettent de nourrir l'espérance en la résurrection des morts et en la vie éternelle.

Les funérailles sont toutes centrées sur le mystère de mort-résurrection de Jésus-Christ qui est notre unique espérance. Le chrétien, durant toute sa vie a profité des sacrements de l'Église pour aller à la rencontre de Dieu et n'a plus besoin de ces signes sensibles à son décès. Il a maintenant besoin que l'on prie pour sa **purification**. Durant cette célébration, plusieurs rites liturgiques et gestes sont faits: la croix pour rappeler la mort et la victoire du Christ, la lumière du cierge pascal pour rappeler la résurrection, la Parole de Dieu, les prières, l'eucharistie, le dernier adieu avec l'aspersion de l'eau en rappel du baptême du défunt et l'offrande de l'encens à cette âme qui a été temple de Dieu.

Outre les funérailles, nous pouvons faire célébrer des messes pour nos défunts, faire l'aumône, prier le chapelet, faire des neuvaines, visiter leur lieu de sépulture, poser des gestes de miséricorde en leur nom etc.